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Protokoll der Vollversammlung des Jugendringes Düsseldorf 

18.Juni 2024 19.00 Uhr 

 

Im Lambertussaal 

Schlossufer 3 

40213 Düsseldorf 
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Anwesende:  Andreas Kremer [Jugendring Vorstand, SJD – Die Falken],  

Viktor Wunderlich [Jugendring Vorstand, DPSG],  

Noah Hanke [Jugendring Vorstand, Ev. Jugend], 

Marcus Jelinek [Adventjugend], 

Alkan Sak [Alevitische Jugend], 

Tim Schwerdtfeger [BDKJ],  

Jana Vieth [BDKJ],  

Tobias Schwerdtfeger [BDKJ], 

Liza Misetic [Deutsches Jugendrotkreuz], 

Finn Möllerke [DPB], 

Lilli Haase [DPB], 

Hannah Weyland [DLRG Jugend], 

Kira Jansen [DLRG Jugend], 

Ismet Sari [Düsselyouth], 

Mert Egli [Düsselyouth], 

Rahel Bott [Ev. Jugend], 

Chris Wewer [IK Initiativkreis Jugend in Benrath/Haus Spilles], 

Nick Sebald [Johanniter Jugend], 

Ben Kemnitz [Jugend des Alpenvereins], 

Andre Indefrey [Jugendfeuerwehr], 

Clara Götzinger [Naturfreundejugend], 

Katharina Radloff [Naturfreundejugend], 

Julien Graff [RdP], 

Alyx Boland [PULS],  

Ruth Kafosch [SJD – Die Falken], 

Gabriele Sommer [THW-Jugend],  

Kurt Pfitzner [THW-Jugend], 

Daniela Palesch [Verkehrskadetten], 

Maren Siegel [Jugendamt], 

Lukas Plößl [Jugendamt]. 

 

Geschäftsstelle: Achim Radau-Krüger [Jugendring], Sonja Schüßler [Jugendring],  

Verena Hohn [Jugendring], Paul Dettmering [Jugendring],  

Mona Möntmann [Jugendring], Katharina Schunk [Jugendring],  

Jennifer Töpperwein [Jugendring], Lucie Dräger [Jugendring], Christian Messing [Jugendring]. 

 

Entschuldigt:             Ronja Munko [Jugendring Vorstand, PULS],  

Nico Kranz [Vorstand Jugendring, Haus Spilles], 

Petra Halbekann [DJO], 

Anastasia Joukova [Jüdische Jugend], 

 

 

 

 

Stimmberechtigte: 23 von 35 

Beschlussfähig: Ja  

Protokoll: Christian Messing 
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01. Begrüßung / Festlegung der Tagesordnung  

Tagesordnung wurde ohne Gegenstimmen angenommen. Andreas Kremer stellt Lucie Dräger als neue Mitarbeiterin im 

Jugendring, für die Verwaltung, vor.  

 

02. Protokoll der Vollversammlung vom 21. März 2024   

Protokoll wurde ohne Gegenstimmen angenommen. 

 

03. Bericht aus den Verbänden  

Adventjugend: Die Besucherzahlen der Gruppen sind fast wieder auf dem Niveau wie vor Corona. Es gab einen Besuch und 

Austausch mit einer Pfadfindergruppe. Die geplanten Hoflichtveranstaltungen sind durch eine Sperrung des Hofes(aufgrund 

Baumängel am Nachbarhaus) gefährdet. Man hofft noch diese durchführen zu können. 

Alevitische Jugend: Es kommen mehr Teilnehmer zu den Gruppen. Für die Jugendlichen wird jetzt ein neuer Gruppenraum 

zur Verfügung gestellt, welcher demnächst von den Jugendlichen selber gestaltet werden soll. 

BDKJ: Die 72-Stunden-Aktion wurde gut besucht. Die geplante Israelfahrt wird, aufgrund des andauernden Konfliktes in der 

Region, auf unbestimmte Zeit verschoben. Es wird stattdessen erst einmal eine Fahrt nach Den Haag und Rotterdam geben. 

Für den Sommer sind viele Sommerfahrten geplant. 

DJRK: Für den dezentralen Weltkindertag im September ist wieder eine Teilnahme geplant. Es soll im Dezember einen „Tag 

der offenen Tür“ geben, um sich dort Interessierten vorstellen zu können. Die Erstellung des Schutzkonzeptes geht voran, aber 

es dauert länger als gedacht. 

Düsselyouth: Es gab ein Hallenfußballturnier. Eine Fahrt nach Stuttgart fand letzten Monat statt. Gemeinsam mit vielen 

Jugendlichen wurde das Ramadan Fastenbrechen begangen. 

Dt. Pfadfinderbund Stamm Rheinritter: Über Pfingsten gab es ein Bundestreffen in Berlin, an dem ca. 1500 Jugendliche 

teilgenommen haben. Die Anreise fand mit einem Sonderzug der DB statt. Das Nachbarschaftsfest des Bürgerhauses Benrath 

wurde mit ausgerichtet und war sehr gut besucht. Über Ostern fand eine Gruppenführer-Schulung statt und für den Sommer 

ist eine Fahrt nach Schweden geplant. 

DLRG Jugend: Es gab eine Klausurtagung mit Jahresplanung in Neuss. Unter anderem fand ein Tag Wasserski fahren mit 

den Jugendlichen statt und für den Oktober soll es einen Ausflug ins Neandertal geben.  

Ejd: Es wird im Rahmen der Düsselferien eine inklusive Spaßolympiade geben, ebenso wie verschiedene Fahrten, die u.a. auf 

www.duesselferien.info angeboten werden. Dür den September ist wieder ein Konfi-Camp geplant. 

 

Haus Spilles: Es gab eine EA-Fahrt im Frühjahr. Seit Mai gibt es einen neuen Vorstand im Haus Spilles. Man hat erfolgreich 

am Stadtradeln ´24 teilgenommen, ebenso wie an der U16-Wahl. Das Haus Spilles wurde für den Ehrenamtspreis nominiert, 

welcher in Berlin entgegen genommen wurde. Es wird eine Metalcafé-Reihe geben, ebenso wie eine queer-feministische 

Backreihe.  

Jugendfeuerwehr: Neben den normalen Gruppenstunden fanden seit der letzten VV keine weiteren Aktivitäten statt. Es wird 

noch einmal daran erinnert, dass die nächste Jugendring VV im September, in den Räumen der Feuerwehrwache auf der 

Hüttenstraße stattfinden wird. 

Johanniter Jugend: Es wurde ein neuer Ausbildungszug für 16-18 jährige gestartet. Es gibt viele FSJ-ler die im 

Schulsanitätsdienst eingesetzt werden. Über Pfingsten wurde am Bundeslager teilgenommen. Für den Landeswettkampf im 

September ist eine Teilnahme geplant, ebenso wie eine Segelfreizeit auf Landesebene. 

Alpenverein Jugend: Ben Kemnitz stellt sich als neuer Jugendreferent vor. Über Pfingsten gab es eine Fahrt zur Agger 

Talsperre und für den August ist eine Fahrt in die Alpen geplant. Die wöchentliche Bouldergruppe wird gut besucht und 

angenommen. 

Naturfreund Jugend: Es gibt eine neue Gruppe mit bisher 7-8 Kindern. Es wird auch nach einer neuen Gruppenleitung 

gesucht. 

Ring der Pfadfinderverbände (DPSG): Es wurde sich an der 72 Stundenaktion des BDKJ beteiligt. Über Pfingsten fand ein 

Lager in Hameln statt und es gab noch ein Ausbildungswochenende. Der im Frühjahr gestohlene Bezirksbus wird jetzt durch 

eine Neuanschaffung ersetzt. Im Bezirk Düsseldorf gab es ein paar Stammesjubiläen. Für den Sommer sind verschiedene 

Sommerlager der einzelnen Stämme und Gruppen geplant. 

PULS: Es wird einen Pen&Paper Abend geben(Tabletop-Role-Playing-Game). Das Sommerferienprogramm wird, in den 

nächsten Tagen, auf der Homepage veröffentlicht werden. TIN*-Schwimmangebot besteht weiterhin. Weitere Kursangebote 

und Termine findet Ihr auf www.sljd.de . 

http://www.sljd.de/
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Falken: Das FCK-AfD-Festival im Zakk war gut besucht. Für den Sommer und das Zeltlager sind noch Plätze frei. Es geht 

nach Österreich(vom 26.07-10.08). Für den August ist eine Antifaschistische Fahrradtour geplant. Es wird wieder ein Rock 

gegen Rechts und eine Open-Mic Veranstaltung geplant. 

THW-Jugend: Es wird eine Vollversammlung mit Wahlen geben. Gabriele Sommer und Kurt Pfitzner werden wahrscheinlich 

nicht wieder zur Wahl antreten und verabschieden sich auf diesem Wege von der JR-Vollversammlung.. 

Verkehrskadetten: Im Sommer wird es wieder einen Großeinsatz bei der großen Kirmes geben. Des weiteren sind für die 

Mitglieder noch viele Aktionen geplant, u.a. Besuche im Streichelzoo, Phantasialand oder auch einfach nur Wanderungen. 

Jugendamt: Maren Siegel ist neue Abteilungsleitung im Jugendamt. Sie stellt sich im nächsten TO-Punkt ausführlich vor. 

 

04.  Schwerpunkt: 

Vorstellung der neuen Abteilungsleiterin Jugendförderung Maren Siegel 

„Welche Bedeutung haben Jugendverbände im Gesamtkontext der Jugendarbeit in Düsseldorf?“ 

Maren Siegel stellt sich vor.  

In der anschließenden Fragerunde bezieht Sie u.a. Stellung zu Fragen wie der Hilfe des Jugendamtes nach neuen 

Gruppenräumen oder der Gewichtung der verbandlichen Jugendarbeit aus Sicht des Jugendamtes. 

Um Gruppenarbeit ein wenig Sichtbarer zu machen wird u.a. der Vorschlag gemacht, die Gruppen in den JFEs vorzustellen, 

dort Werbung zu ermöglichen, bzw. die „Postfächer“ der JFEs im Jugendamt zur Verteilung von Infos zu nutzen. Materialien 

die dort verteilt werden sollen, könnten gerne zu Ihren Händen im JA abgegeben werden, Sie würde dann die Weiterleitung 

anstoßen. Was die Sonderregelung zu den Zuschüssen für Wochenendfreizeiten angeht, möchte Sie noch einmal im JA und Mit 

der Stadtverwaltung Rücksprache nehmen, will sich aber für eine Beibehaltung einsetzen. 

 

05. Internationales Jugendcamp 

„Düsselcamp meets Future (There)“ 

Mona Möntmann gibt den letzten Sachstand und erinnert die Delegierten und Gäste daran, sich auch am Camp zu beteiligen 

Die Resonanz aus den Verbänden ist bisher sehr zaghaft. Eine Teilnahme an dem Camp durch Mitglieder der 

Jugendringverbände wäre sehr schön, da wir nicht nur junge Menschen aus unseren Europäischen Partnerstädten 

miteinander vernetzen, sondern auch die Begegnung mit den Düsseldorfer Verbänden erreichen wollen. 

Starten wird das Camp voraussichtlich am Sonntag den 30.06.2024 mit einer Stadtrally, an der alle teilnehmen können. 

 

06. Sommerfest am 03.07.2024  

Achim lädt noch einmal zum Sommerfest des Jugendring, am 03.07.2024 im Haus der Jugend, ein. 

Dieses Jahr wird es auch internationale Beteiligung geben, da die Besucher und Teilnehmer des Euro-/Düsselcamps 

teilnehmen werden. Infos und den Anmeldungslink zu Eveeno findet Ihr auch auf der Jugendring Homepage. 

 

07. EA-Party am 07.09.2024 

Sonja berichtet kurz von den Planungen der EA-Dankeschönparty am 07.09.2024. Dieses Jahr werden wir eine Open-Air-Kino 

Veranstaltung im Akki machen. Es wird natürlich auch zu Essen und Trinken geben. Die Vollversammlung hat heute die 

Möglichkeit über den Film, welcher gezeigt werden soll, abzustimmen. 

 

08. Kinder- und Jugendförderplan 2026-2030 

-Sachstand 

-Die Arbeitsgruppe Jugendverbandsarbeit hat 2 mal getagt 

-Arbeitsgruppen im Jugendamt haben auch Ihre Arbeit aufgenommen 

-AK Jugendverbandsarbeit hat sich mit dem Ehrenamt beschäftigt 

-Nächster AK Termin ist am 26.08.2024 um 17:30h im Haus der Jugend 

 

09. Verbandszeug II/2024 

Das neue Verbandszeug(für die zweite Jahreshälfte 2024) soll noch vor den Sommerferien in digitaler Form vorliegen. Alle 

Termine werden aber auch auf der Jugendring Homepage veröffentlicht werden. 

Im November soll es noch einen Juleica-Kompakt-Tag geben.  

 

10. Jugendbündnis für Demokratie 

Wie schon auf der letzten VV bekannt gegeben, soll es ein Jugendbündnis gegen Rechts geben. Die Auftaktveranstaltung fand 

statt und für den 26.06. ist ein 2. Vernetzungstreffen geplant. Hier sollen nicht immer nur Aktionen geplant werden, sondern 

auch hilft oftmals schon der Austausch untereinander weiter, wie z.B. zu der Frage wie man mit Äußerungen u./o. Tendenzen 

innerhalb des eigenen Verbandes/Vereines umgeht. 
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11. Auswertungen 

-Aktionen zur Europawahl 

Es gab verschiedene Aktionen zur Europawahl. Neben Europacafés im Puls und im Haus der Jugend, gab es auch ein Wahl 

Empowerment im Stadion. Hier konnte man jeweils mit Politikern zu verschiedensten Themen ins Gespräch kommen. Auch 

wurde durch Wahlmobil und Wahlcafés die Möglichkeit der U16 Wahl gegeben, an der ca. 700 Jugendliche teilgenommen 

haben. YouPod.de begleitete viele dieser Aktionen und hat auch sonst die Europawahl gut aufbereitet. Da im nächsten Jahr ja 

auch schon wieder Wahlen stattfinden wird die Frage an die Verbände gestellt, welche Formate, Aktionen und Ideen 

gewünscht sind. Rückmeldungen hierzu bitte an Katharina Schunck vom Jugendring. 

 

12. Kurzberichte und Termine  

• Im September (vom 01.-.04.09.), findet auf Einladung des MdB Andreas Rimkus, eine Fahrt nach Berlin statt. Unter 

anderem mit Besuch des Bundestages und einem abwechslungsreichen Programm. Die Teilnahme ist ab 16 Jahren 

möglich und die Teilnahmegebühr beträgt 50€. Anmeldungen bitte bei Katharina Schunk. 

• Das Jugendamt führt in Zusammenarbeit mit der Stadt Charlotte aus North Carolina(USA) ein Forschungsprojekt 

durch. In diesem Zuge wird es auch einen Austausch, bzw. eine Reise in die USA geben. Der Jugendring hat 5 Plätze 

für diese Studie zur Verfügung gestellt bekommen. Interessierte können sich an Nora Hippchen wenden. 

 

13. Sonstiges und Verschiedenes 

• Die VV am 11.09.2024 findet in den Räumen der Feuerwache auf der Hüttenstraße statt. 

• Am 14.08. findet im Haus Spilles wieder der Slamrath Poetry Wettbewerb statt. 

 

 

Andreas Kremer schließt die Versammlung um 21:05 Uhr. 


